

Por telégrafo y teléfono

(De nuestro corresponsal especial)

MADRID, 1, 115

Bolsa

Interior 4 por 100 serie F, 72,65.
Banco de España, 450.
Tabacos, 275.
Franco, 89,50.
Libras, 25,09.
Cédulas hipotecarias 5 por 100, 102,80.

Matadero de Madrid

Relación de las reses sacrificadas en este establecimiento, con expresión de los precios de cotización:
Vacas, 284, de 1,79 a 2.
Corderos, 281, a 2,30.
Terneras, 172.

Las subsistencias

LA CUESTION DEL AZUCAR

Reales órdenes

Han sido ya publicadas varias Reales órdenes que se esperaban con impaciencia en la opinión por unos y por otros con temores, y las cuales, al ser conocidas del público, han producido honda sensación.

De estas Reales órdenes, es una de las más importantes la de Hacienda, en que el señor Urzáiz reduce a 25 pesetas por los 100 kilos los derechos arancelarios del azúcar que se impone en el territorio español.

Esta última disposición del ministro de Hacienda está siendo muy comentada por la valentía que implica, al ir con ella el señor Urzáiz contra entidades y numerosas personas particulares que le venían pidiendo el «statu quo» en este problema.

El público consumidor aplaude con calor la actitud del señor Urzáiz.

Según ha manifestado el ministro, el retraso que ha aparecido ante el pueblo esta Real orden lo estima él conveniente, porque así, los productores de remolacha y los fabricantes del azúcar, al conocerle con la debida anticipación, han podido estipular según sus particulares conveniencias los nuevos contratos que aconsejaron las nuevas circunstancias que habrán de producirse.

Más disposiciones de Urzáiz

Créese, según impresión dominante en centros oficiales y tertulias de todos los círculos políticos, que el ministro de Hacienda continuará aun desplegando una intensa labor, que irá dando por resultado la publicación de nuevas Reales órdenes, que en breve plazo saldrán al público, y las cuales seguramente conseguirán el abaratamiento de los artículos de primera necesidad a que afectan aquéllas.

También ha practicado trabajos el señor Urzáiz cerca de la Real Compañía Asturiana, recabando de ella la formal promesa de rebajar en seguida los precios del zinc.

Los azucareros y la Real orden de Urzáiz

La Real orden del ministro de Hacienda, señor Urzáiz, rebajando las 25 pesetas en los aranceles del azúcar, para su importación en España, ha producido como primer inmediato efecto una baja inquietante en las acciones de la Sociedad General Azucarera de España.

Los cereros de esta importante empresa manifiestan, al ser interrogados por los periodistas, que aun sin haber hablado con el señor Sánchez de Toca, que es el presidente del aludido Consejo, creen que éste convocará a una reunión para estudiar y discutir si la Real orden que nos ocupa reúne todas las condiciones necesarias para su debida legalidad, pues en principio estiman los referidos consejeros que no habiendo el señor Urzáiz hecho consulta ninguna a la Junta de aranceles sobre su plan de modificar los del azúcar, no puede considerarse legal esta Real orden.

Reconocen los señores del Consejo de la Azucarera que esta disposición del señor Urzáiz logrará producir rebaja en los precios del azúcar para el consumo público, pero ésta será bien poco perceptible.

En cambio, añaden, a la industria azucarera en España se le ha asestado un duro golpe con la disposición de Urzáiz, porque no se le deja siquiera el margen protector que se le otorga en Alemania.

Otras noticias

El Rey en el Cirulo de la Unión. Inauguración de un edificio

Hoy, y con gran solemnidad, a las seis de la tarde, se ha inaugurado el nuevo edificio en que queda ahora instalada la residencia del Cirulo de la Unión Mercantil e Industrial.

Al acto ha asistido el Rey Don Alfonso, que fué recibido a la puerta de la casa por toda la Junta directiva.

A la entrada de Su Majestad, un sexteto tocó la Marcha Real, que fué aplaudida por la numerosa concurrencia que llenaba el local, y la cual tributó al Monarca entusiasmadas ovaciones.

Don Alfonso ocupó la presidencia en la tribuna que se había levantado a la cabecera del salón de actos, tomando asiento a los lados del Monarca el jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, los ministros de Hacienda y de Fomento y otras elevadas personalidades.

El presidente del Cirulo pronunció un

elocuente y adecuado discurso, que fué muy aplaudido.

Contestó después el Monarca, haciendo un discurso brillantísimo y de altas miras patrióticas, que arrancó entusiastas ovaciones del auditorio.

Después estuvo Don Alfonso visitando las dependencias de la casa, en que admiró Don Alfonso el alto grado de modernas perfecciones que lo preside todo.

La Directiva de la casa obsequió al Monarca con un espléndido lunch, del que participaron otras elevadas personalidades que también habían sido invitadas.

Durante el rato que este obsequio duró Don Alfonso conversó afablemente con varias personas de la sociedad Unión Mercantil e Industrial, quienes quedaron encantadas de los grandes conocimientos que sobre cuestiones comerciales y de industrias posee el Rey, así como de su característica llaneza y jovialidad.

Al marcharse el Monarca fué despedido por toda la concurrencia con grandes muestras de simpatías y cariños, siendo vitoreado entusiastamente.

Regresó el Rey a Palacio en su automóvil, siendo esperado en el trayecto por un gran gentío que se había estacionado en varios puntos del trayecto, especialmente en la Carrera de San Jerónimo y calle de la Victoria, donde Don Alfonso recibió entusiastas aclamaciones.

En el recorrido se produjo un desagradable incidente, que causó gran alarma.

Un individuo, Manuel Cardin, de veintiséis años de edad, natural de Murcia, se arrojó delante del automóvil, que iba en marcha, no aplastándolo prodigiosamente.

El suicida, que resultó ileso, fué detenido por la policía, llevándosele primero a Gobernación, luego a la Jefatura de Policía, donde pudo averiguarse que se trataba de un pobre monomaniaco, que ya anteriormente ha hecho otros varios intentos de suicidio.

Regreso de Su Majestad el Rey

Precedente de Láchar, donde ha permanecido varios días, de expedición cinegética, ha regresado a Madrid Don Alfonso y todos los invitados que le acompañaban.

Romanones, a Madrid

También ha regresado hoy a la corte el presidente del Consejo de ministros, señor Romanones, quien desde el pasado sábado acompañaba al Rey en su cacería en Láchar.

Este viaje de regreso lo ha hecho Romanones acompañando a Su Majestad el Rey.

Los franceses en África

Noticias procedentes de África dicen que las tropas francesas de guarnición en África sorprendieron el campamento del agitador Abdel Malek, que destruyeron en absoluto, causando gran número de víctimas a la jarca enemiga, recogiendo muchos prisioneros.

El jefe de la jarca no pudo ser detenido, quien huyó hacia el interior.

El entierro de «Don Modesto»

Como decíamos ayer en nuestro servicio telegráfico, hoy se ha verificado el sepelio de quien fué en vida don José Loma.

Ha sido el entierro del infortunado y popularísimo revistero taurino de tan sentida y numerosa manifestación de duelo, que pone bien a prueba las grandes simpatías de que gozaba el finado.

Infinidad de políticos, las Redacciones en masa de todos los periódicos madrileños, todos los artistas que se encuentran en Madrid y un gentío inmenso, que ha demostrado el afecto general que supo despertar el que fué revistero taurino del diario «El Liberal», han acompañado hasta la última morada al cadáver de don José Loma.

Petición de don Antonio Maura

Maura ha dirigido una comunicación al ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, pidiéndole nombre una ponencia del seno de la Academia Española que proteja y propague la pureza del idioma español.

Los sucesos de Lisboa

Según noticias recibidas de Portugal, parece ser que son un hecho los motivos revolucionarios habidos en Lisboa en días pasados.

Se dice que ciertos elementos contrarios a la política acostista han venido trabajando a la sordina para lograr dar otro nuevo golpe de Estado que derrumbe la política actual que tildan de personalista y egoísta en alto grado.

Afirmase en las noticias recibidas que en los barrios de Campo-rigue y Alcántara los sucesos han revestido gravísimas consecuencias.

Una tienda de la Compañía panificadora fué asaltada por los revolucionarios que ocasionaron daños de consideración.

En diferentes lugares han estallado cuatro bombas explosivas, causando grandes pérdidas y sembrando el pánico por todas partes.

La caballería de la guardia republicana ha tenido que dar varias cargas contra los manifestantes, no habiéndose conseguido reponer el orden.

Nuevas bombas. Muertos y heridos. Suspensión de las garantías constitucionales

Nuevas noticias recibidas a última hora del vecino pueblo portugués acusan que

los revolucionarios parece que han dado más extensión a sus atropellos y d. s. n. a. n. e. s.

En diferentes lugares han estallado gran número de bombas, que han causado daños materiales de gran cuantía y numerosas víctimas personales.

Las autoridades de Lisboa impiden dar detalles, pero por informes particulares se sabe que son muchos los muertos y heridos que hay a consecuencia de estos desórdenes.

Se afirma que el Gobierno portugués ha suspendido las garantías constitucionales en toda la nación de la vecina República, habiendo adquirido el mando las autoridades militares.

Noticias oficiales. Fracaso del movimiento revolucionario. Sesenta y siete detenidos

Noticias oficiales transmitidas por el Gobierno portugués dicen que el movimiento revolucionario ha sido anulado en absoluto.

En todo Portugal ha reinado en el día de ayer completa paz, haciendo vida ordinaria en todas las poblaciones.

De los informes oficiales recibidos que dicen el levantamiento no ha tenido carácter revolucionario contra los poderes instituidos, sino completamente huelguistas de determinados ramos de la industria, que tendían a hacer una huelga general, incluso con los obreros ferroviarios.

El Gobierno, conocedor anticipadamente de esta alteración de orden, tenía todo dispuesto a fin de sofocar, apenas se iniciase, el movimiento obrero, como en efecto lo ha conseguido.

Por estas alteraciones de orden público han sido detenidos 67 huelguistas, que aprovechándose de los primeros momentos de perturbación ejecutaron verdaderas acciones criminales.

Los detenidos se conducen a los barcos de guerra. Serán juzgados por los Tribunales de Justicia

Más informes oficiales recibidos en Madrid procedentes de Lisboa afirman que los 67 obreros detenidos por las autoridades de la República han sido conducidos a los barcos de guerra anclados en el Tajo y llevados a alta mar.

Dicen dichas noticias que los detenidos serán juzgados por los Tribunales ordinarios de Justicia toda vez que de lo que se les acusa es de haber quebrantado el Código civil.

Insisten en afirmar que es completamente falso el carácter de revolución que se ha querido dar a simple huelga obrera.

Barcelona. Huelga solucionada

Al recibir esta madrugada a los periodistas el subsecretario del ministerio de la Gobernación ha dicho a aquellos que, según le comunica el ministro, el gobernador de Barcelona ha quedado ya completamente solucionada la huelga planteada hace días por los obreros panaderos.

Almería. El paro de los ferroviarios. Aspecto de la ciudad. Un mitin

El gobernador civil de la provincia de Almería ha participado en un telegrama al ministro de la Gobernación que no obstante las gestiones y las consultas por él realizadas no ha podido llegarse a un satisfactorio acuerdo a fin de evitar el paro de los ferroviarios de Almería.

A excepción del personal de oficinas y de los talleres todo el resto del personal ferroviario de la Compañía del Sur está parado.

Con objeto de impedir violencias y para que el orden público no se altere, la Benemerita, en parejas, patrulla constantemente por todos los barrios de la ciudad.

El comercio, en vista de los sucesos, ha acordado cerrar por ahora.

Almería presenta el mismo aspecto que presentaba en años anteriores cuando se hizo forzoso el paro contra la Compañía de ferrocarriles del Sur.

Según se dice, los periódicos locales suspenderán su publicación desde mañana.

El diputado republicano don Rodrigo Soriano y el socialista don Pablo Iglesias Pose, en unión de una Comisión de huelguistas ferroviarios muy numerosa y del presidente de las sociedades obreras que estuvieron ayer por la mañana en el despacho del gobernador civil de Almería para tratar y hallar una fórmula solucionadora de la huelga.

Luego los mismos diputados madrileños señores Soriano e Iglesias asistieron al mitin de carácter electoral anunciado.

La concurrencia fué numerosa.

Además de ambos diputados, hicieron uso de la palabra otros varios oradores, todos los cuales hablaron en tonos muy fuertes, condenando los abusos del caciquismo.

No ocurrieron incidentes ni desórdenes ningunos.

De la guerra

IMPRESION DEL DIA

Los periódicos franceses e ingleses, y con ellos también los españoles, que han publicado tantos y tan largos artículos sobre la ineficacia de los zeppelines en la guerra pueden apuntarse un fracaso.

El último raid que los zeppelines germanos han hecho sobre París les habrá demostrado que no son tan inútiles como decían ellos.

Bien es verdad también que una cosa es la que dicen y otra la que creen, porque el decir lo que ya todo el mundo sabe se le hace un poco cuesta arriba a algunos periodistas, y porque de la falsedad y del engaño esperan algunos periódicos sacar provecho para los aliados.

Claro está que en el fondo saben tanto los franceses como los ingleses que un zeppelin no es una cosa tan sin importancia que pueda ser tomada a broma. Y buena prueba de ello es que tanto la ciudad de las luces como la ciudad de las brumas, duermen todas las noches en una completa oscuridad.

Las naciones aliadas empiezan ya a ser víctimas de acerbas censuras por parte de

Teatro López de Ayala

Hoy, martes, 1.º de Febrero, la preciosa y elegante película policíaca

EL HOMBRE EN EL SOTANO

Emocionantes escenas. Asunto oplotado. Proyectada ante S6. MM. con gran éxito. Pida usted argumento

ellas mismas, debido a la discrepancia de pareceres que los distintos Estados Mayores de dichas naciones tienen.

La cosa no es nueva ni extraordinaria. Al que le toca perder siempre se le ocurre echar la culpa desu derrota al compañero. Y Francia Inglaterra y Rusia, aunque aparenten algunas veces estar completamente identificadas, no andan siempre tan acordes como desearan sus amigos.

Su unión es, como la de aquellos matrimonios hechos tan sólo a base de interés, y en la intimidad de los cuales se origina diariamente un conflicto. Conflicto que en muchísimas ocasiones suelen terminar tirándose los platos por la cabeza.

El raid de los zeppelines sobre París

Noticias de origen alemán afirman que en el reciente vuelo que sobre París han hecho uno de los escuadrones de zeppelines construídos según los últimos modelos se elevaron contra ellos más de 30 aviones franceses, pero de todos ellos uno solo fue el que pudo acercarse a los zeppelines sin lograr producir avería alguna a las nuevas aeronaves alemanas.

Se dice en las noticias recibidas que, dada la perfección y grandes medios de defensa de los nuevos zeppelines, nunca podrá ser atacados con éxito.

Dicen las discrepancias entre los aliados

Noticias recibidas en Madrid procedentes de Viena acusan que de día en día se acentúan las disconformidades y diversidad de criterios que existen entre los distintos elementos militares que constituyen las fuerzas aliadas en la Macedonia griega.

Esta falta de autoridad suprema que lleva la voz directiva en las tropas aliadas se ha acentuado en el frente de Salónica, donde con motivo de la campaña observada en los Balcanes, ingleses, franceses e italianos censuran recíprocamente sus respectivas conductas.

General montenegrino muere

Procedentes de la capital de Austria se han recibido noticias confirmadoras de haber muerto el general montenegrino Martinovich.

Nuevas dichas noticias, parece ser que dicho general se obstinaba en no rendir la guarnición de que era jefe y de que intentaba pasar por las armas a los que no aceptaban sus órdenes, y esto sublevó a sus huestes, las cuales lo mataron.

Italia se decide a defender la Albania

Parece confirmada la noticia de que Italia ha decidido defender la Albania de los ataques que austriacos y búlgaros preparan contra la indicada nación.

Se dice que el Gobierno italiano se ha puesto de acuerdo con el jefe de las tropas albanesas Essad Pachá, y ha decidido fortificar Solona y otras ciudades del sur de Albania.

Aviadores austriacos

De París comunican que noticias recibidas procedentes de Ginebra afirman que varios aviones austriacos han bombardeado la población de Durazzo.

Submarino que no parece

Uno de los submarinos alemanes que operan contra Bardá, después del bombardeo de la ciudad ha desaparecido sin que se sepa su paradero.

LA GRANADINA EL ¡25!!

empezó la realización de todos los años y por traslado de local

Abrigos, blusas, lanas, restos y muchas otras cosas casi regaladas

«PUENTE Y TERROR», Constitución, 7

Centros oficiales

GOBIERNO MILITAR

Orden de la plaza del día 31 de Enero de 1916.

La revista de comisario del próximo mes se pasará en el día de mañana, con arreglo a las siguientes instrucciones:

Artículo 1.º El regimiento Infantería de Gravelinas, número 41, la pasará a las 11; e Ide Castilla, número 16, a las 11.30, y el de cazadores de Villarrobledo, a las 12, ante el comisario de guerra de segunda clase don Laureano Casquero Martín, siendo presidida la última por mi autoridad, y las dos primeras por sus respectivos coroneles.

Art. 2.º La Zona de Reclutamiento y Reserva, a las 12.30; seguidamente el Depósito Reserva de Caballería, y a las 13 la Guardia civil, todos ante el expresado comisario.

Art. 3.º Las demás clases militares, pensionistas y transeúntes, a las 13.30, ante el mismo comisario, debiendo los interesados presentar en este Gobierno militar antes de las diez los correspondientes justificantes.

Art. 4.º Desempeñará el servicio médico

de la plaza en el mes entrante. El servicio provisional, con destino en el regimiento de Castilla, número 16, don Come Coriás Aguilera, domiciliado en la calle Calatrava, número 6, siendo imaginaria el de igual clase, con destino en el regimiento Infantería Gravelinas, número 41, don Antonio Gijón Sardina, que habita en la calle Ramón Albarrán, número 14, bajo.

Art. 5.º El servicio de transeúntes estará a cargo del primer teniente del regimiento de cazadores de Villarrobledo don Juan Ribadalla Valera.

Art. 6.º El de veterinaria será desempeñado por el provisional, con destino en el regimiento de cazadores de Villarrobledo don Ernesto López.

Art. 7.º El regimiento de Castilla facilitará el barbero para los enfermos del hospital que no pertenezcan a la guarnición.

Art. 8.º El toque de oración será a las 18.

El general gobernador, Villalón

Servicio de la plaza para hoy:

Parada y Parque, Castilla.

Jefe de día, señor teniente coronel de Villarrobledo don Amadeo Pérez.

Imaginaria, otro de Castilla, don Miguel Quadrado.

Hospital y provisiones, tercer capitán de Castilla.

El general gobernador, Villalón

SANIX Caja de 20 bombones
2 pesetas

NOTICIAS

IMPORTAN...

Habiendo llegado a Badajoz nuestro antiguo amigo don Mariano R. Brochero, cortador que fué de la casa «Torralba», con un extenso muestrario de la importante casa «Francisco García Morisigo», Montero, 20 y Puencarral, 109, de Madrid, una de las principales de la corte en confección de ropa blanca, canastillas, es, miseria, géneros de punto, y con especialidad las ÚLTIMAS CREACIONES DE MODELOS DE BLUSAS, tiene el gusto de poner en conocimiento del distinguido público de esta capital, que tiene abierta de 10 a 1 y de 3 a 7 una gran exposición de todos los artículos que en el HOTEL PARIS (casa Recaredo Guerrero), rogando a su numerosa clientela se sirva visitarle, ó mandar aviso, pues su estancia aquí ha de ser por muy breves días.

Depósito exclusivo del papel de fumar Rey de Bastos, Aromático, Elegante y Rafia, establecimientos de Pedro Alfaro.

Banda municipal de música. — Las oposiciones para cubrir dos vacantes de músico de primera, fliscorno tenor y bombardino; una de segunda, clarinete, caja y platillo, tendrán lugar el día 18 de Febrero próximo, a las veinte, en el salón de la Academia, calle de Chapín, número 22. Badajoz, 31 de Enero de 1916.—El concejal delegado, L. Sánchez Cuesta.

Por Real orden del ministerio de Estado, y a propuesta del señor ministro de Gracia y Justicia, ha sido nombrado Jefe de primera instancia e instrucción de Larche (Marruecos) el abogado fiscal de la Audiencia de Sevilla, nuestro paisano don Fernando Vara Feugás. Sea enhorabuena.

REGALAMOS UNA ELEGANTE OORBA-TA POR CADA CAMISA QUE SE OOMP-RE. PRECIOS BARTISIMOS POR FIN DE TEMPORADA.

DELGADO Y BARRENA, SAN JUAN, 14.

SANIX Pídase en farmacias y droguerías

El OENOTANNIN de la casa Appert, de París, fundada hace más de cien años, fortifica los vinos y facilita su clarificación. Todos los productos de la casa Appert están autorizados por las leyes. Pídanse las certificaciones de análisis. Agente para la provincia, D. Fernando López, en Almodroblejo.

SE ARRIENDA un edificio de una planta, con tres naves, con más de 900 metros cuadrados de superficie total, situado en el cruce de las carreteras de Portugal, San Vicente y estación del ferrocarril. Darán razón en las Oficinas de la Sociedad «Aguas del Gévara».

Gran matanza de cerdos, en la recién fundada casa de don Pedro Calzado, Plaza de San Andrés, número 16.

Centro Técnico Agrícola, a cargo del ingeniero agrónomo don Enrique Agudo. Mediciones de fincas, valoraciones y estimaciones. Consultas sobre el Catastro, riego, elevación y abastecimiento de aguas. Y cuantos problemas se relacionen con la Ingeniería.

Despacho: Hotel Dos Naciones

BADAJOZ

Establecimiento tipográfico Mendoza

Farmacia «Villanueva Castellanos»,

Arias Montano, 7

Grandes existencias de productos químicos. Aguas minerales. Material completo de esterilización. Depósito del desinfectante «VITAL».

Grandes existencias de productos químicos. Aguas minerales. Material completo de esterilización. Depósito del desinfectante «VITAL».

Pruébese el café marca «LA UNIÓN»

SE TUESTA DIARIAMENTE EN EL

Gran café de «LA UNIÓN»

San Juan, 24 y 26 y Donoso Cortés, 11.—Badajoz.

En breve saldrán los viajantes de esta Casa.

Guía de profesiones, Industria y Comercio de Badajoz. Tomada con arreglo á nuestros libros de suscripciones

Table listing various professions and businesses in Badajoz, including Abogados, Agentes de transportes, Compañías de Seguros, Confiterías, Colegios de segunda enseñanza, Hospitales, Hoteles, Imprentas, Maestros de obras, Médicos, Panaderías, Posadas, and Ultramarinos.

DE MERCADOS

Boletín de cotización de productos agrícolas y pecuarios en la provincia

Large table with two columns of 'PUEBLOS' listing agricultural products like Trigo, Cebada, Avena, Garbanzos, Habas, Aceite, and Lana, along with their prices in pesetas.

GARNES. — PRECIO MEDIO EN PESETAS POR KILO EN CANAL

Table listing prices for various types of meat (GARNES) such as Carneros, Vacas, Bueyes, and Corderos in different locations like Madrid, Badajoz, and Barcelona.

Noticias adquiridas por nuestros corresponsales, que publicamos gratuitamente por lo que puedan interesar á nuestros suscriptores

Multiple columns of news reports from various locations including Almadralejo, Badajoz, Mérida, Valverde de Burguillos, Villanueva de la Serena, and Higuera de Llerena, detailing local events and agricultural matters.

Advertisement for 'El Mejor Remedio' (The Best Remedy) for stomach issues, featuring 'ESTOMAGO' and 'TORRES MUÑOZ' products.

Table titled 'HORARIO' showing train arrival and departure times for various routes like Madrid, Lisboa, and Ciudad Real.

Advertisement for 'VID AMERICANA' (American Wine) from the 'VALBELAGRANA' vineyard, highlighting its quality and origin.

Advertisement for 'G. PESINI' (G. Pesini) and 'Salinas de Bacia', offering services and products related to agriculture and commerce.

Advertisement for 'REGALOS DE "Correo de la Mañana"' (Gifts from 'Morning Mail'), offering photographic enlargements to subscribers.

Advertisement for 'CONDICIONES' (Conditions) regarding the photographic enlargements, detailing the process and requirements.

